

Las tropas del sector de Madrid progresan victoriosamente en su avance La posición de los rojos en Guadalajara es crítica

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de Enero de 1937:

Ejército del N.:

5.ª División: Sin novedad con ligeros llooteos.

6.ª División: Se han rechazado ataques en la zona de Villareal de San Pedro, próximo de Ustian. En los demás frentes de esta división fuego de Infantería y Artillería.

7.ª y 8.ª Divisiones: Sin novedad.

Frente de Madrid: Se han efectuado pequeños avances sin trascendencia. Se han recogido 627 muertos, en gran parte extranjeros, del combate del día de ayer. Igualmente se recogió abundantísimo material de guerra. En los distintos puntos del frente de Madrid así como en la mayoría de las divisiones se han presentado a nuestras filas milicianos cuyo número en el día de ayer excedió de 250.

Ejército del S.: Sin novedad.

Salamanca.—5 de Enero de 1937.

De orden de S. E.

El Coronel segundo Jefe de E. M.—

Fernando Martín Moreno.

El Ejército por nuestros poetas

Aquí la más principal
Hazaña es obedecer,
Y el modo como ha de ser
Es ni pedir ni rehusar;
Aquí, en fin, la cortesía,
El buen trato, la verdad,
La fineza, la lealtad,
El honor, la bizarría,
El crédito, la opinión,
La constancia, la paciencia,
La humildad y la obediencia,
Fama, honor y vida son
Caudal de pobres soldados.
Que en buena o mala fortuna
La Milicia no es más que una
Religión de hombres honrados.

CALDERÓN DE LA BARCA

"Habla Salamanca"

(Radio Mallorca)

Alocución del General Millán Astray.—Hemos tenido una historia en las dos guerras. Historia que se ha resumido en victoria de nuestras armas combatientes. En la guerra de los aires y en la guerra de la tierra. Hemos tenido que combatir también en la mentira. La victoria en los aires y en la tierra está expresada en los partes oficiales del cuartel general del Caudillo Franco. Nuestras tropas han avanzado brillantemente obteniendo continuos éxitos y alcanzando todos los objetivos fijados por el mando. Los dos ejércitos han cooperado exactamente. Nuestros soldados han ocupado las posiciones, las líneas de trincheras, las colinas, las carreteras que estaban en poder del enemigo, en fin, todo cuanto se les ha ordenado.

La victoria estaba decidida. Como consecuencia lógica y natural el enemigo ha abandonado o mejor dicho ha huido del territorio ocupado por nosotros. Este territorio es nuestro y allí estamos. Esta es en cortas palabras la victoria que hemos alcanzado sobre el mapa.

En todos los partes oficiales decimos que en la guerra la victoria es el aval de la derrota; quien vence, avanza y quien es derrotado retrocede. El que en la guerra resiste, el que aguanta, si luego tiene fuerzas y coraje para contraatacar, éste domina; el que abandona sus posiciones ha perdido; ha sido derrota y derrotado.—Todo lo demás son efemérides para acreditar las derrotas. Pero la fuerza de las armas, ha obtenido la victoria, contra todo, contra la infamia, la mentira, Lenin-Rusia-Soviética, y hoy han dicho ellos mismos que han sido combatidos intensivamente por la valentía de nuestras tropas, teniendo los trojos que retroceder y eso es verdad.

Dicen también que el 5 de Enero, o sea el día de hoy, han tenido una fuerte lucha en el frente de Madrid. Dicen, no obstante, que no es en un momento que se gana la lucha. Ya lo sabemos nosotros. Ya sabemos nosotros que no es en un momento, sino que tiene que ser después de acabadas las operaciones. En la batalla judío-mentirosa-marxista, hemos vencido y al menos ellos lo confiesan. ¡Dicen que no es en un momento sino después de realizada la operación; esto es una perogrullada!

—Pero como que todas las operaciones

que hemos llevado a cabo desde el 18 de julio de 1936, hasta los momentos actuales las hemos ganado y así hemos de seguir, la victoria es para nosotros. En resumen, la victoria es nuestra, y por vez primera dicen algo de verdad, si bien mezclada con mentiras, que son las armas que mejor saben manejar, pues están siempre contentos de proclamar la falsedad.

Yo tengo que deciros, españoles, que ahora dirán una, dos o más veces, que nosotros les hemos derrotado para que vosotros creáis en los partes de la canalla marxista. Vosotros tenéis que hacer una cosa y ésta tiene que ser la de contrastar los partes rojos con los que da el Cuartel General del Generalísimo Franco. Si coinciden es que dicen la verdad, si en algo no están de acuerdo es que mientan, como tienen por costumbre, es que han vuelto a la mentira cosa que no hacemos nosotros por que somos los que llevamos vida de caballeros.

Desmintiendo una noticia falsa.—Desmentimos absolutamente la noticia que da cierta prensa extranjera, de haber desembarcado en Cádiz, voluntarios italianos.

Las obras de arte están en los muelles, según parece, para ser destinadas a Rusia.—Se ha dirigido un escrito a Francia e Inglaterra para impedir que se hagan actos tan incalificables. También se están estudiando en Salamanca medidas energéticas encaminadas a la evitación de tales hechos y que se adoptarán en plazo breve.

Hecho digno de los rojos.—Podemos afirmar que el nuevo comisario de policía de la Generalidad de Cataluña Eugenio Rodríguez Salas, es un ladrón fichado y perseguido por la policía. Además pertenecía a una banda de falsificadores en Tarragona dedicándose también al robo de animales domésticos, habiendo sido condenado por los Tribunales a varios años de presidio.

Protestan en Cataluña por falta de pan.—En Marsella se comenta grandemente la falta de esta materia en Cataluña. Se han celebrado numerosas manifestaciones callejeras protestando por la falta de harina y por consiguiente de pan. Nosotros, los facciosos, no sabemos nada de carencia de alimentación que representa la marcha normal de un pueblo.

Un jefe marxista detenido en Barcelona.—En Barcelona y en el Castillo de Monjuich está detenido el Teniente Coronel Sandino, por haber intentado escapar hacia Francia, como su compañero Meana, que como todos sabemos escapó con siete millones de pesetas para adquirir aviación y todavía no ha regresado.

Rectificamos las mentiras de los rojos.—Por medio de notas que lanzan por sus radios, intentan hacer creer a la opinión internacional que los aviones que bombardearon Port-Bou eran italianos y que los bombardeos efectuados por uno de los buques de la escuadra nacional a uno de sus puertos eran también de la misma nacionalidad. Añadían aún más diciendo, que procedían de la Isla de Cerdeña.

Un artículo interesante de la prensa francesa.—En el periódico «L'Intransigeant» leemos en su artículo de fondo que lanza una protesta contra el gobierno por el envío que se hace de armas y hombres en favor de la España roja. En el párrafo final del artículo, exige el inmediato cierre de la frontera hispano-francesa así como la expulsión del territorio francés de todos los extranjeros indeseables que están merodeando por la frontera.

Por cuestiones de seguridad antes de que se promuevan disturbios anarquistas, puesto que están haciendo propaganda en los alrededores de Perpignan constando de que hay muchos individuos rojos de Barcelona, pide la citada expulsión y cierre.

UNA PATRIA: ESPAÑA; EL CAUDILLO: FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Radio servicio especial

Desastre rojo en Reinos

Tenerife.—En Reinos (Sector de Santander), hemos dado otra soberana paliza a los rojos. Han dejado en el campo 230 muertos y muchos heridos.

Siguen los abandonos por motivos estratégicos

El Consejo de Ministros celebrado en Valencia ha facilitado una nota que dice que han acordado abandonar Montoro y Villa del Río por motivos estratégicos.

La aproximación franco-italiana
El Ministro italiano al ser preguntado que había de cierto acerca de

la aproximación franco-italiana, ha manifestado que es muy difícil ya que Francia e Italia piensan de muy diferente manera, especialmente en cuanto al asunto de España.

Entierro de las víctimas de la explosión de un torpedo

San Sebastián.—En Cartagena se ha celebrado el entierro de 27 cadáveres por explosión de un torpedo al intentar cargarlo en un submarino.

El tratado anglo-italiano dispone que ambas naciones se comprometen a respetar el statu quo del Mediterráneo y la integridad del territorio español.

Bombardeo de Málaga

Nueve trimotores nacionales han bombardeado Málaga, causando grandes destrozos.

La prensa francesa anhela un pacto con Italia

Los periódicos franceses manifiestan deseos de que Francia e Italia firmen un pacto como el anglo-italiano. (Hace falta que también lo desee Mussolini).

Francia ha faltado abiertamente a la neutralidad

Queipo de Llano.—Desmiente noticias rojas. Lee artículos de periódicos franceses en que se demuestra una vez más que Francia ha faltado repetidas veces a la neutralidad.

Los avances en Madrid

Hoy ha habido poca guerra excepto en el sector de Madrid. Según los rojos, ayer nuestras fuerzas atacaron el puente de Pozuelos sin conseguir avanzar. Lo cierto es que ocupamos brillantemente Villafranca del Castillo, etc., y que hoy continuando las victorias de ayer, hemos conquistado Villanueva del Pardillo, las casas de la Carretera de Las Rozas, Majaolahonda y en el cruce de las carreteras, una importante posición.

El número de muertos es grande, así como el de municiones tomadas, sin poder precisar el número por haberse acabado la operación al anochecer.

Aviones derribados

Hemos derribado un avión en Madrid y dos en Bilbao.

Jefes detenidos

Los Jefes de la quinta columna de Barcelona han sido detenidos, acusados de facilitar el desembarque en las costas catalanas.

El pacto anglo-italiano

«Daily Mail» dice que el pacto anglo-italiano ha alejado por completo el peligro de la guerra. Es el triunfo de la paz. Añade que se han renovado las relaciones confidenciales, y que Inglaterra no debe permitir jamás que la Sociedad de Naciones se interponga entre ambos países.

Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

Siguen los bulos de las emisoras rojas

Radio Jaca, a las 13:30 horas:

Una emisora roja se ha cansado de propagar que nuestras tropas son fácilmente desbordables, cuando ello es una enorme mentira, ya que nuestros soldados tienen una resistencia a prueba de todos los contratemplos, como se ha demostrado sobradamente en lo que va de campaña.

Nuevos avances con grandes bajas del enemigo

Paredes.—Desde Brunete nos comunican que nuestras tropas han realizado un avance formidable, conquistando Pardilla. Al amanecer iniciaron su ataque, conquistando después Majalahonda, y al mediodía llegaron al cruce de la carretera de Las Rozas, produciendo gran cantidad de bajas al enemigo.

Fué hallado el cadáver del Secretario de la Embajada de Bélgica

Madrid.—En el cementerio de Fuenarrabal, por el personal de la Embajada de Bélgica, ha sido encontrado el cadáver del secretario de dicha embajada que desapareció hace unos días. Ha sido enterrado.

¡Un escuadrón femenino!

Se tiene la impresión de que los rojos tienen el propósito de formar un escuadrón de caballería de mujeres que formará parte de un regimiento de dicha arma.

De la explosión de la fábrica de Barcelona

Lisboa.—Individuos llegados de Barcelona confirman que a consecuencia de la explosión de una fábrica de material de guerra, murieron 128 personas. El Gobierno cree que fué un acto de sabotaje, pero tiene que tenerse en cuenta que la mayor parte de obreros que tra-

MUY IMPORTANTE

Hoy, día 6 de enero, realizarán ejercicios de tiro las baterías anti-aéreas últimamente incorporadas a nuestra guarnición para reforzar a las que ya existían.

Será peligroso, mientras duren los citados ejercicios, permanecer en la calle, azoteas, terrazas, balcones o miradores. En evitación de accidentes, el Mando ha dispuesto que, antes de empezar a disparar las baterías, se dé la señal de alarma. En cuanto sea ésta percibida, deberá suspenderse el tráfico y los vecinos procederán inmediatamente a guarecerse bajo techado

bajan en estas fábricas lo hacen obligados por los comités.

La Embajada Argentina a Valencia

Madrid.—Se ha dado orden de evacuación al embajador de Argentina, para que traslade la embajada a Valencia.

Heroico comportamiento de las tropas de la División de Jaca

La División de Jaca comunica que han sido rechazados todos los ataques del enemigo en este sector, siendo digno de recalcar el heroísmo y valor del capitán don Joaquín Santapau, que al mando de sus fuerzas, ya en el ataque que realizó el enemigo el 28 de diciembre, se distinguió sobremedera, realizando el asalto a las posiciones rojas con arma blanca. También merece destacar, por su heroísmo y valentía, el alférez de Infantería de Almagóres don Miguel Pérez Millán, e igualmente todas las tropas que intervinieron en la operación, lo que se hace público para elogio de dichas fuerzas y su satisfacción.

Companys convencido y fracasado

Salamanca.—Companys está completamente convencido de que no puede existir tranquilidad mientras reine la anarquía, y por esto intenta realizar una labor contra ella. Pero hasta ahora, el fracaso más rotundo le acompaña.

El Embajador de la Argentina no quiere abandonar los refugiados

Salamanca.—La orden de evacuación recibida por el Embajador argentino en Madrid no ha sido aún cumplida, ya que dicho señor no quiere abandonar la embajada ni los 200 súbditos ingleses que aun están refugiados en ella.

La guerra cuesta a Cataluña dos millones diarios

Salamanca.—El Consejero de Hacienda de la Generalidad de Cataluña ha publicado un memorandum de la actual situación económica de la región, en el cual se hace resaltar que la guerra cuesta a Cataluña 2.000.000 de pesetas diarias. Seguramente, en esta cifra no va incluido el valor de lo robado y saqueado en los bancos y empresas industriales, pues de ir incluido, la cifra se elevaría considerablemente.

La oficina de reclutamiento rojo en Londres

Nueva York.—Un aviador americano que ha estado al servicio de los rojos españoles ha publicado una nota en la que dice que desde hace tiempo, habla en Londres oficinas de reclutamiento de voluntarios para los marxistas de España.

Otro buque rojo detenido

Las últimas noticias recibidas dicen que en el Cantábrico, ha sido detenido otro buque rojo por buques de la armada alemana.

El Japón considera necesario adoptar medidas contra el comunismo

Tokio.—Con motivo del año nuevo, el Presidente del Consejo ha manifestado que es necesaria la adopción de medidas contra el comunismo. Recuerda que el pacto germano-japonés está abierto para todos aquellos países que también quieran firmarlo.

El pacto italo-inglés

Londres.—Un periódico, acerca del pacto anglo-italiano, dice que ambas naciones han hecho todo lo posible para mantener la paz.

Otro periódico manifiesta que el citado acuerdo será la desaparición de todo peligro en el Mediterráneo.

Se agrava la situación de Barcelona

Salamanca.—La situación en Barcelona sigue agravándose; cada día son más perseguidas las personas de ideologías contrarias a las en boga. Son saqueados todos los establecimientos de extranjeros.

La aviación roja sabe huir

Córdoba.—Los aparatos rojos que intentaron bombardear nuestras posiciones tuvieron que desistir de hacerlo ante la aparición de nuestra aviación, que les puso en escandalosa fuga.

La recluta en Francia

Radio Tetuán, a las 16 horas:
Lisboa.—Un aviador americano ha declarado que en Francia se permitía la recluta de aviadores para luchar junto al Gobierno de Valencia. Actualmente, él presta servicio para este Gobierno, a las órdenes de jefes rusos.

Magnífica actuación de las tropas en el frente de Madrid

Nuestras tropas han realizado brillantísimo avance en el frente de Madrid, que han dado por resultado la ocupación de las localidades y puntos citados en los comunicados oficiales, la moral de ellas es magnífica y el entusiasmo enorme.

La mayoría de cadáveres recogidos son de franceses

En los últimos combates librados en Madrid, se ha podido comprobar la labor que realiza Francia bajo la máscara del Frente Popular, ya que la mayoría de cadáveres recogidos por nuestras tropas son francesas.

La carretera Madrid-Coruña cortada

En el avance realizado por nuestras tropas en el sector de Madrid, se ha logrado por completo el corte de la carretera de la Coruña.

Manifestación de júbilo en Córdoba

En Córdoba se formó una manifestación de júbilo que recorrió todas las calles de la población, al tenerse la noticia del arrollador avance de las fuerzas nacionales en el frente de Madrid.

Valencia contesta a Germania

El Gobierno de Valencia ha contestado al Gobierno alemán sobre su nota —en la que decía que devolvería los buques apresados si se le devolvía lo que llevaba el vapor «Palos»— en el sentido de que no está dispuesto a entregar dicha carga.

Ocupación de posiciones de importancia en el frente de Madrid

Roma.—Las tropas nacionales han ocupado varias posiciones de importancia en los alrededores de Madrid.

En Guadalajara están los rojos en situación crítica

Berlin.—La situación es muy crítica, para los rojos, en el frente de Guadalajara; ya que en todas las posiciones dominan los nacionales y todos los ataques de los comunistas han sido durísimamente repelidos.

Manifestaciones sobre la iniciativa franco-británica

Paris.—Uno de los enviados especiales de la Agencia Havas ha enviado el siguiente despacho:
«Salamanca.—Una personalidad nacionalista española nos ha hecho las siguientes manifestaciones en relación con la iniciativa franco-británica:
Se habla de una mediación. No hay mediación ni arreglo posible. Nosotros tenemos entablada aquí una lucha que no admite compromisos de cierta índole. Entre el bien y el mal, entre la verdad y la mentira, entre la vida y la muerte no hay discusión posible.

Por respetables que sean los sentimientos que animan a los que han tomado la iniciativa de esa propuesta de mediación, los términos de la misma, de los que se sirven para presentarla, demuestran que ellos no se dan cuenta exacta de la situación de España o que no comprenden el fondo del drama español.
El general Franco ha dicho muchas veces: «No hay arreglo posible entre la canalla y nosotros, entre gentes que son traidores a su Patria y nosotros».
Que lo sepan bien. La lucha no puede terminarse más que con la victoria a punta de bayoneta o por la rendición, sin condiciones de los rojos.

Por lo demás, Indalecio Prieto planteó el problema en un aspecto real cuando dijo: «Si los nacionales toman Madrid, la capital no será más que un montón de ruinas y no encontrarán más que un montón de cadáveres».

Esto está perfectamente dicho: Todo o nada. Y este es el único punto en el

cual estamos de acuerdo con Prieto. Y si el Gobierno de Valencia está dispuesto a retractarse, el general Franco no lo está.

Y es muy conveniente que no se olvide en el Extranjero que el movimiento nacional está basado en sentimientos y consideraciones de carácter hondamente religioso y profundamente patriótico, sobre los cuales es imposible transigir.

Los comunicados cruzados entre el Almirante Alemán y el Gobierno, o lo que sea, de Valencia Badio Tetuán a las 18 horas:

Londres.—El Gobierno de Valencia ha recibido un mensaje del Almirante Alemán, diciéndole que está dispuesto a poner en libertad al «Aragón», tan pronto como los rojos devuelvan el pasajero y las mercancías del «Palos». El Gobierno rojo ha publicado una nota, diciendo que no está dispuesto a tolerar lo que llaman actos de guerra, por parte de Alemania. Se cree que Alemania tampoco contestará a dicha nota por los tonos altaneros en que está redactada.

Oficiales fusilados

«L'Echo de Paris», además de la declaración hecha por un médico español llegado de Madrid, referente a que los rojos habían fusilado a 1.500 oficiales, dice también que los rusos hacían un envío de 20.000 fusiles, para los rojos españoles, y un fuerte contingente de soldados.

Alocución del general Queipo de Llano

Mientras los marxistas vacían un buque alemán y les hacen un prisionero protestan ellos por la detención de sus buques por Alemania Y más que protestar, los marxistas están ladra que ladra. La radio Moscú dice que la escuadra pirata alemana, apresó barcos y para acusar dice que también bombardeó o bombardea barcos franceses, ingleses y belgas. Es una de tantas tonterías que pretenden hacer creer para que estas naciones se pongan en frente de Alemania porque así le venga en gana a cualquier mangante o porque se le ocurra a cualquier radio marxista lanzar estas tonterías. Lo cierto es que todos estos gobiernos están perfectamente enterados de la falsedad de las noticias dadas por las radios rojas y éstas no son más que la causa de sus risas pues saben perfectamente la manera en que los marxistas agredieron a un barco alemán, hicieron prisionero a un súbdito español llevándose a Bilbao y quedándose con la mercancía del barco, que por ser comestible, les hacía mucha falta. Como es natural, el gobierno alemán apoyándose en un derecho internacional ha cogido al barco rojo «Martha Junquera» y como corresponde para exigir las explicaciones y todavía el gobierno rojo tiene ganas de acudir al Comité de no intervención protestando de esta detención cuando sabe que tendrá que confesar la verdad y fracasará al decir que fué él, el primero en faltar a la ley.

La radio Moscú también lanza noticias falsas diciendo que las posiciones inglesas del S. de España están amenazadas por la escuadra alemana que se prepara ante una posible conflagración europea. No obstante es mentira tal afirmación puesto que se ha podido demostrar que en dichas posiciones, ni en sus alrededores, no existe barco alemán alguno.

En el día de hoy, los barcos de la escuadra nacional han capturado al barco «Victor Julián» con 600 toneladas de patatas que intentaba pasar por el Estrecho. También ha sido detenido un barco ruso llamado «Colmeta» que ha sido conducido a Ceuta, que llevaba 3.400 toneladas de material de guerra, material que demuestra la política de no intervención que se sigue en aquel país. Mas no es eso solo sino que la radio de Málaga, da una noticia en la que dice que un barco marxista chocó con una mina y se hundió. Esto es un motivo para que hoy digan que somos tan canallas que ponemos minas a la entrada de los puertos marxistas. ¡Qué cosa más extraordinaria! Esto no es razón. Estaría muy bien hecho si fuera hecho por los marxistas; pero como es hecho por nosotros, es un acto de piratería.

En el avance de estos días, hemos efectuado un recorrido cogiendo para nosotros, unos 2.000 Km. cuadrados. En esto están conformes las radios marxistas aunque para dar esta noticia, dicen que nosotros éramos superiores en número y en elementos de guerra. Dicen también que contrataron, cosa que es completamente falsa; pero algo es que empicen por reconocer que hemos avanzado.

Del ataque que recibieron en Madrid, dicen: «Apenas amaneció, hicieron los facciosos varios ataques. La aviación cooperó bombardeando de una manera inhumana». Por último el parte oficial rojo del ministerio de marina dice: «El enemigo atacó con artillería, carros de combate y aviación logrando varios puntos nuestros aunque nuestras fuerzas se retiraron a unos puestos previstos anteriormente por el mando continuando el avance.» Todo está bien y en regla; efectivamente, les atacamos y les desalojamos de sus posiciones; pero eso de que después ellos continuaran su avance, no me lo explico. A ver si se han olvidado que fuimos nosotros los que continuamos el avance.

Protestan contra el bombardeo de nuestra aviación la cual dicen que causó estragos y víctimas. En cambio ellos, han ido a bombardear estos días los pueblos que les hemos cogido en Andalucía aunque, gracias a Dios, no han causado víctimas; solo han causado destrozo de 2 camiones y un coche li-

Manera de cazar incautos

En la frontera, entre Cataluña y Francia, se ha inventado un nuevo modo de cazar a los que tratan de huir de Barcelona, para llegar a Francia. Ponen una bandera francesa, en territorio español, los fugitivos se acercan, creyendo que están en tierra francesa, entonces los rojos los cogen, siendo fusilados inmediatamente.

Milicianos que se pasan

Según noticias de San Sebastián, se sabe que en el frente de Alava, muchos milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales. Han declarado que estaban en las filas enemigas, contra su voluntad. Hicieron declaraciones, manifestando, que debido a la falta de primeras materias, la situación en Bilbao es desesperada.

Avión desaparecido

Washington.—Se carece de noticias de un avión postal, que llevaba 7 pasajeros, además de los tripulantes, se cree que dicho aparato, debido a una violenta tempestad, se ha estrellado, contra las montañas de Sierra Madre.

En Madrid comunistas y sindicalistas combaten en las calles

Madrid.—Se reciben noticias de que en las calles madrileñas continuamente hay combates entre elementos formados por comunistas y sindicalistas produciéndose muertos y numerosos heridos.

gero. Hicieron dos heridos y mataron a un marxista, a un mulo, que por ser mulo, tenía que ser marxista.

Es lástima que estos aviones no se hubieran acercado por otro lugar y les hubiera pasado seguramente, lo que pasó a aquellos otros dos que les derribamos hace 4 días.

Comunica el doctor Marañón, desde Paris, que tiene pruebas suficientes para demostrar que el avión de la embajada francesa que fué derribado en territorio español, lo fué por los marxistas; además dice que posee datos respecto al hundimiento de aquel otro barco que fué hundido por un submarino, diciendo que también lo fué por un submarino rojo. De manera que Francia ya ve como la tratan a pesar de la manera como ha entendido la neutralidad.

Dice los rojos que nosotros hemos bombardeado la zona neutra declarada por el Generalísimo Franco. Esto es una embustería. Los que han bombardeado la zona neutra han sido ellos para vengarse de los efectos producidos por nuestra aviación.

Rossemberg y Largo Caballero parece que están de acuerdo para la evacuación de Madrid, la que consideran que se va haciendo necesaria en vista de que su aprovisionamiento se hace de cada día más difícil. De la misma manera, se viene insistiendo en que Mangada había lanzado una nota para ver la forma en que podría efectuarse la rendición de la capital y que el Generalísimo Franco había contestado que no admitiría otro sistema de rendición que el de «sin condiciones». Por otra parte, sabemos que la situación de Madrid, es cada vez más crítica. Faltan víveres y se carece de lo más indispensable. Lo que tienen es, como ya he dicho otras veces, arroz, lentejas y un pedacito de pan; es muy difícil en Madrid hallar algo que comer y como es natural todos se encuentran de muy mal humor, tanto los comunistas como los anarquistas y es rara el día en que ertos dos partidos no se ligan a guerrear por las calles de la manera que ya conocen ustedes como suelen gastarlas los marxistas. Tampoco se presentan a filas; por esto llamaban ayer con toda urgencia, lo mismo que hoy, la presentación de las milicias del «León Rojo». Como sabemos, en España no hay leones y tratándose de ellos, creo que se debe tratar de una manada de borregos pintados de rojo, para despistar; pero que cuando entran en combate no se portan como leones, sino que huyen como borregos, que es lo que son.

He recibido una carta del cónsul de Suiza en la cual me dice que no cree que el gobierno tenga ninguna clase de intervención en el envío de armas para España. Tengo que contestar a este señor que yo no creo que el gobierno tuviese ninguna intervención en el envío de armas para los rojos; pero que algún súbdito suyo, en combinación con alguna casa mejicana, puede haber efectuado este envío. Esto puede ser verdad y además que yo dije que quien había dado esta nota, era el periódico «L'Echo de Paris» y como este periódico parisiés es merecedor de todos mis respetos, no tengo porque dudar de un artículo que fundado siempre en alguna razón se publica en sus columnas.

Una casa de las que actualmente sostienen el comercio de la naranja con los rojos de la región levantina, me escribe para que comprenda la situación en que se encuentran, diciéndome que es necesario que ellos sostengan dicho comercio. Yo tengo que contestarles que ellos saben la procedencia de las mercancías. Saben que vienen del robo y por lo tanto, tendrán que atenerse a las consecuencias cuando esta zona pase a ser ocupada por los nacionales.

El vapor «Aquitania» de bandera yugoeslava, llevó también un cargamento de naranjas y en dicho buque iban también cuatro pasajeros llamados Alonso, Diana, Plaza y Molo; todos ellos, bien conocidos y viajaban como representantes de la explotación agrícola. El viaje de estos señores, no era para ven-

der el cargamento, sino para cambiarlo por otro.

En el día de hoy, las operaciones han sido de calma excepto en el sector de Ronda en donde nuestras tropas han avanzado un poco llenando sus objetivos. En un reconocimiento efectuado en Santiago de Cobierna, nuestras fuerzas vieron a unos paisanos que se dirigían a Jaén. Están estos, prisioneros y sometidos al consejo de guerra correspondiente. Van llegando al parque de artillería correspondiente los efectos cogidos en Porcuna. En esta primera remesa figuran 49 cajas de municiones de fusil Mauser, 80 cajas para fusil checo, una caja de granadas Laffite, 10 cajas granadas Castillo, 33 fusiles españoles, 34 fusiles checos, 5 mosquetones españoles, 22 escopetas de un cañón, 27 escopetas de 2 cañones, 22 carabinas, 6 cañones de ametralladora, 4 cargadores de fusil ametrallador, 5 cajas de peines de ametralladora, un cañón de fusil ametrallador, 58 cajas de granadas de 10,5, 2 cajas espoletas, 28 cajas de espoletas de explosión retardada y 37 granadas de 10,5 sueltas.

Tengo que hacer constar en esta charla, que me ha visitado el señor Peiret, al cual correspondió el primer premio de la lotería de Navidad, que ha venido para entregarme los billetes correspondientes para que vayan, una parte a la suscripción del Estado, 25000 pesetas para los hospitales de la Cruz Roja y otras 25.000 para comprar camas para los nuevos hospitales. He quedado muy agradecido en nombre propio y en nombre del Ejército y del Estado

El General termina su charla, dando cuenta de los donativos recibidos.

Ultimas noticias

Radio Milán a las 22:30:

Londres.—Un periódico inglés publicó las manifestaciones del diputado Croesley, que recientemente regresó de España, en las cuales dice que la mayoría de los españoles deseen el triunfo de las fuerzas del GENERALISIMO FRANCO. Dice también que en las filas rojas hay un fuerte contingente de voluntarios extranjeros, habiendo unos 25.000 rusos en Madrid, los cuales cometen gran número de atrocidades. Compara la situación de Madrid y demás ciudades en poder de los rojos con la de las demás que están en poder de las fuerzas nacionales.

Bruselas.—Un periódico de esta capital dice que el Gobierno belga debe exigir responsabilidades al Gobierno de Valencia, por la muerte del Secretario de la embajada belga en Madrid: Dice que los rojos de España y sus gobernantes, son asesinos de profesión.

Berlin.—La Prensa berlinesa protesta enérgicamente de la muerte de otro súbdito alemán, barbaramente fusilado por los rojos españoles.

Salamanca.—En el frente de Guadalajara, fué rechazado por las fuerzas nacionales, un ataque que los rojos realizaron, causándose varios muertos y numerosos heridos.

Roma.—Mussolini recibió al ministro de Obras Públicas, quien le expuso el programa de los próximos 5 años en lo que se refiere a la construcción de las llamadas casas baratas o popularísimas. El presupuesto es de 100 a 200 millones de liras anuales.

Londres.—Según el periódico «Daily M. J.» se han dado órdenes a las autoridades de los puertos ingleses, para llevar a cabo un severo control de los jóvenes que por ellos salgan, en vista de los esfuerzos que hacen los agentes encargados del reclutamiento de jóvenes para los rojos de España.

«L'Echo de Paris» dice que los campesinos de Elche se han rebelado contra las continuas requisas de ganados que ordena el Gobierno rojo, habiendo recibido a tiros a los elementos comunistas que iban a efectuar la requisas. De Valencia han salido contingentes de milicianos para dominar a los campesinos amotinados.

Roma.—El Papa pasó la última noche bastante tranquila, recibiendo por la mañana diversas visitas.

Nueva York.—10 aeroplanos han sido enviados a bordo del buque «Mar Cantábrico» con destino al Gobierno rojo de España.

Washington.—La prensa comenta favorablemente la firma del pacto italo-británico, que dice ha hecho mucho para la paz europea. Añade que es una garantía de que será respetado el statu quo de las Baleares.

El Comandante del crucero alemán «Roenisberg», ha enviado un radio al Gobierno rojo de Valencia, en que va el ultimatum del Gobierno del Reich. En él se dice, que si el pasajero y parte de carga que llevaba el buque alemán «Palos» no son devueltos en el plazo de tres días, los vapores rojos apresados por los navios de la Armada alemana serán vendidos y puesto su importe a disposición del Gobierno del GENERALISIMO FRANCO, ya reconocido oficialmente por el Reich. El ultimatum vence el próximo día 8 a las 8 de la mañana. Alemania anuncia, al mismo tiempo, que si otros barcos germanos, son apresados tomará otras represalias.

Radio Berlin, a las 0'15 horas. Amberes.—La policía ha sorprendido una reunión clandestina de elementos comunistas. La mayoría eran extranjeros indeseables. Ha sido ocupado mucho material de propaganda.

Sigue siendo el tema de todos los comentarios en los círculos internacionales el reciente pacto anglo-italiano.

El pacto supone un enorme triunfo de Mussolini sobre la Sociedad de Naciones y sobre Francia. Esta nación, como se sabe, no fué admitida en las sesiones preparatorias no obstante la

TEATRO PRINCIPAL HOY MIERCOLES FESTIVIDAD DE LOS REYES GRAN FUNCION TEATRAL Compañía de comedias que dirige LUIS MASSANET LA CASA DE LOS PINGOS GRAN EXITO DE RISA MAÑANA: DOS SENSACIONALES FILMS YO, TU Y ELLA por CATALINA BARCENA TUYA PARA SIEMPRE por SILVIA SIDNEY

BLENORRAGIA RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321 Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)

campana que hizo cierto sector de prensa para que lo fuera.

En Londres se estima que el pacto anglo-italiano lleva como consecuencias inmediatas la liquidación de las diferencias surgidas entre Italia e Inglaterra a raíz de la guerra con Abisimia; la consolidación de la amistad anglo-italiana; y que Italia reconoce el derecho a Inglaterra de surcar el Mediterráneo en ruta obligada para sus colonias, mientras que Inglaterra acepta el paso libre de Italia al Océano por lo cual quedan libres el Estrecho de Gibraltar y el Canal de Suez, el cual no puede ser jamás clausurado.

Londres.—Eden abrevió sus vacaciones regresando a esta ciudad.

Ciudad del Vaticano.—Los Cardenales residentes en esta ciudad han recibido orden de no abandonarla dado el estado delicado del Papa. A éste se le dió una inyección para estimular la acción de los riñones. En general no estima que el estado de su Santidad es sumamente delicado y propenso a un fatal desenlace.

Tokio.—El Ministro Japonés de Relaciones Exteriores pronunció un discurso en el que dijo que el Japón ha de hacer frente al peligro comunista. Dijo que el pacto germano nipón, contra el peligro rojo es el mayor acontecimiento diplomático del año 1936. El propósito de la tercera Internacional, que era formar un frente contra Alemania y el Japón, se verá frustrado.

Puerto Rico.—Ha llegado la fragata argentina Presidente Sarmiento Radio Club Tenerife a las 0'45 de la madrugada.

Paris.—El periódico «Le Fígaro» dice que Rusia ve ya claro y con gran disgusto que los acontecimientos de España no se desarrollan tal como ella deseaba. Por otra parte Francia parece manifestar que no quiere relación alguna con los sindicalistas españoles.

Paris.—La organización de los obreros del Ramo de la Construcción ha decidido formar una columna de voluntarios para ir en socorro de los rojos españoles. Ha dirigido una llamada a la opinión que no ha tenido éxito alguno.

Madrid.—El corresponsal de la Agencia Havas dice que del 23 de Octubre al 30 de noviembre la aviación nacional ha producido en sus bombardeos sobre la capital 2.092 víctimas. De ellas hay 370 muertos. Parece, no obstante, que esta lista no es la verdadera, pues en ella solo figuran los datos oficiales facilitados por los puestos de socorro. Habría que añadir los heridos curados en sus casas y los muertos que no han sido recogidos. Los bombardeos más terribles fueron los del día 20 de octubre y 14 de noviembre.

Avila.—Continúa con toda intensidad la ofensiva nacionalista. Los combates siguen desarrollándose violentísimos.

Londres.—En los centros oficiales se declara que se han dado instrucciones a todos los embajadores en los países extranjeros para que intercedan cerca de los gobiernos para que estos den una pronta contestación a la nota franco-británica.

Berlin.—Aun no ha sido dada la respuesta del Reich a la nota franco-británica. Será dada el próximo jueves, lo mismo que la italiana.

Avila.—Se confirva que las pérdidas sufridas ayer por los rojos son mucho más cuantiosas de lo que los primeros momentos se creyó. Sólo en Majalahonda, tuvieron 400 muertos. Las fuerzas que luchan al Norte de Madrid, contra las nacionalistas están compuestas únicamente de elementos extranjeros. A la caída de la madrugada se seguía luchando violentamente.

Tetuán.—La estación de la guardia civil comunica que las hordas rojas profanaron los cementerios de San Isidro y de San Sebastián. Entre las tumbas profanadas figuran las de don Miguel Primo de Rivera y de don Antonio Maura. Fueron sacados los restos y profanados sus cadáveres entre burlas y blasfemias.

Personas piadosas acudieron después y se encargaron de restablecer los restos de tan ilustres personalidades a sus respectivas sepulturas

Praga.—Un periódico de esta ciudad dice que los elementos checos residentes en París reciben constantes visitas de los agentes rojos españoles que quieren alistarlos en los batallones que luchan contra los nacionales. Si se niegan a hacerlo se les amenaza con quitarles el trabajo en Francia. El citado periódico pide al Gobierno que proteja

los intereses de sus súbditos en el extranjero.

Londres.—El Embajador rojo ha entregado una nota al Gobierno Británico protestando del apresamiento de buques marxistas por el crucero «Koenisberg». P de a Inglaterra someta el asunto al Comité de no intervención.

Lisboa.—El ejército nacionalista español prosigue victoriosamente su avance en todos los frentes. La situación de los marxistas es desesperada.

Telegramas recibidos por vía Perpignan aseguran que Azaña está loco. Nosotros lo sabemos hace ya mucho tiempo.

Roma.—La prensa italiana dice, que el statu quo del Mediterráneo se opone a la implantación de una República soviética en el Levante español.

El ejército nacional cortó con fuego de artillería toda comunicación del Escorial con Madrid.

Berlin.—El gobierno alemán está estudiando la cuestión de las reivindicaciones coloniales. Parece que gran parte de las colonias, podrán ser restituidas al país.

FRONTON BALEAR Hoy Miércoles día 6 Enero de 1937 Tarde a las 4 y media BARRENECHA - CARMELO contra ORIO - ECHAVE ZULAICA - HERNANI contra IRIONDO - SOLOZABAL Y QUINIELAS Mas detalles por carteles y programas Jueves partidos y quinielas.

PROTECTORA HOY y todos los días de 3'30 a 11'30 WHEELER y WOOLSEY (Los gansos de la pantalla) Vuelven triunfantes en la comiquísima, lujosa, amorosa y misteriosa comedia musical, cantada, bailada y zapateada

LA VIUDA NEGRA con BETTY GRABLE EVELIN BRENT ¡Un argumento detectivesco y criminalista cien por cien, repleto de situaciones ultracómicas! ¡VEALOS! BAILAR, ENAMORAR, FRACASAR, ASUSTARSE, CORRER, VOLVER, TORNAR... Y SIEMPRE QUEDAR MAL!

¡OIGALOS! CANTAR, REIR, ZAPATEAR, HABLAR, DISPARATAR, PEDIR, OFRECER... Y NO CUMPLIR JAMAS. UN VENDABAL DE CARCAJADAS! De complemento: TOOM KEENE en El Centauro de Cheyenne Un doble programa RADIO... Naturalmente! Próxima semana VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO! con MARCIAL LALANDA (Sincronizada)

SALON MALLORCA Hoy Festividad de Reyes - A las cinco Un cuento azul (Estreno) de Gabriel Cortés y El Rebeinet de Anita Villalonga de Morey

DE USTED PARA MI

SILENCIO!

por ALFONSO DE AS ANIO

Cesó la crítica y comenzó el trabajo Goering

En eso lleva usted razón y, como no me duelen prendas, he de decir que no conozco pueblo alguno tan silencioso en su labor, tan discreto en su trabajo y tan vez en sus manifestaciones como el pueblo alemán.

De estas tres cualidades, acaso la más valiosa sea la que se refiere al silencio, y por si nos quisiéramos alguna duda, ahí está Goering para decidirnos y convertirnos al descubrir el velo que cubría la causa y razón de los milagros realizados en Alemania por el Estado en estos últimos cuatro años. Cesó la crítica y comenzó el trabajo—dice Goering—y comenzó a surgir una Alemania cada día más fuerte, más próspera, más asombrosamente fecunda y feliz.

¿A quién pertenece el mérito? ¿Al Führer autoritario y genial que dictó la consigna, enseñó el camino y puso a cada cual en la obligación de obedecer, o bien a esos sesenta y cinco millones de alemanes que como un solo hombre se juraron callar, obedecer y trabajar? Para tronchar el problema digamos, como diría cualquier inglés de mediano sentido práctico: half and half, o lo que es lo mismo, la mitad del éxito corresponde a Hitler y la otra mitad a sus sesenta y cinco millones de sujetos.

¿Es posible esto en España? Posible sí, y como prueba basta echar un vistazo sobre la isla de Sicilia y sobre la ciudad de Nápoles: que apesar de haber sido hasta el año 28, mucho después de la entronización del fascismo en Italia, la región más turbulenta y reidora por un poco se fué operando el milagro del silencio, de la obediencia y del trabajo y hoy día, hasta los mismos lazzaronis napolitanos han roto y cesado en el uso de sus proverbiales tradiciones.

Difícil será en España, de acuerdo: por hábito y por temperamento somos, generalmente, críticsos hasta la exageración, y si a esto se añade una inclinación morbosa, vieja de siglos, a

obstaculizar, censurar y muchas veces poner en ridiculo el trabajo emprendido por nuestro vecino, comprenderá usted que el half que nos corresponde a los «vinticinco» millones de españoles en el resurgir de la patria tiene aún un doloroso interrogante que se impone borrar.

Por fortuna hay otra razón, de índole sagrada, que nos invita al silencio y que acaso sea el primer surco que labore en todos el futuro deber del trabajo recogido, callado y perseverante, sobre el cual Franco ha de forjar la España fecunda, progresiva y satisfecha de si misma que ansiamos ardentemente; y es el silencio que debemos a nuestros muertos...

Nunca como ahora podremos decirnos «Los Muertos Mandan».

Mandan a callar, a obedecer, a trabajar.

Mandan a ser disciplinados y creyentes y patriotas.

Mandan que vivamos en paz practicando la fe que ellos tuvieron al ofrendar sus vidas por el bien de la Patria.

Mandan que extrangulemos los viejos rencores y los resabios de crítica y las fiebres de rebeldía y los desalientos de pereza.

Los españoles muertos mandan desde el más allá a los españoles vivos por quienes vertieron su sangre que se habie menos y se trabaje más. Mandan que... cese la crítica y comience el trabajo.

Y ahora, amigo, vámonos a trabajar cada cual por su lado haciéndonos a la idea de que ya pertenecemos a la Hermandad del Silencio, pues, de usted para mí, si cualquier inglés nos echa la vista encima va a tener que gritarnos, ¡Shutup!, lo que significa en las orillas del Támesis algo así como nuestro imperativo ¡A callar!

De la «Gaceta de Tenerife».

Lo que dice la prensa roja

Hace unos días se le olvidó al comentarista consignar un detalle importante: el de las felicitaciones recibidas por el Honorable Señor Compayns con motivo del Año Nuevo. Merecían citarse, entre otras las siguientes: la del Cura Robles, la del General Aranguren y la del Comandante Aguado.—Al General Aranguren le reserva la Historia el bonito papel de continuar la tradición iniciada por Judas Iscariote y proseguida por el Conde Don Julián.

También al cura Robles puede encontrarse un antecesor en el Obispo D. Oppas. No hay nada nuevo bajo la luz del sol. Cabe decir, en atenuante de los antiguos, que al menos traicionaban por cosas grandes: un reino, una mitra, el amor de una mujer. Pero los traidorzuelos de ahora no tienen ni siquiera esa disculpa. Traicionan por miedo, por una gratificación de mando, por una rencilla de sacristía; por un resentimiento

cuo cualquiera con tal de que sea ridiculo.

Consignemos también—a falta de prensa que comentar—dos avisos u órdenes radiadas por la Generalidad. Advierte una de ellas a los poseedores de radios, que solo la Generalidad está capacitada para extender licencias y cobrarlas. Dice la otra que, en aquellas tahonas que posean harina, debe continuarse fabricando el pan.

Cuando un Gobierno se ve en el caso de advertir que sólo él tiene capacidad para cobrar tributos, significa que otras entidades los cobran también. O sea, que el gobierno no gobierna. Y al ordenar que las tahonas «que dispongan de harina continúen fabricando pan», da a entender claramente lo que todos sabemos: que hay tahonas donde no existe harina. Y aquí si que es de es de aplicación el refrán castellano: «Donde no hay harina, todo es mohina».

blema, los jefes rojos se obstinan tozudamente en dar coces contra el agujió de las posiciones evacuadas, porque allí, sin necesidad de pensar mucho, es probable encontrar al adversario.

Las operaciones que se están realizando estos días en el Oeste de Madrid han conseguido ayer el resultado previsto de cortar la vía de comunicación que une Madrid con El Escorial. Dando un rodeo enorme por Galapagar, Torrelodeón y Colmenar Viejo quizá pueda comunicarse todavía el Monasterio con Madrid. Es posible que esta vía de comunicación sea el objetivo de futuras operaciones (en colaboración acaso con fuerzas del Norte), las que darán por resultado la caída de El Escorial y el estrechamiento del cerco de Madrid por la parte Norte.

Señalemos por su importancia estratégica y agrícola el importante avance en las provincias de Córdoba y Jaén. El trigo y el aceite quedan en poder de las fuerzas nacionales.

En Palma

Reparto de ropas y juguetes de la Organización Nacional Sindicalista

Esta fiesta refleja nuestra nueva España, pues son los delegados obreros y empresarios, quienes conjuntamente han laborado para la brillantez de la misma.

Falange Femenina y las Flechas han prestado su colaboración ya que de una pieza de Falange se trata.

El reparto tendrá lugar hoy a las 11 de la mañana en el Teatro Balear. ARRIBA ESPAÑA.

Madrina de Guerra

La solicita Juan Salom Amengual, Jaime Puig Llabrés, Juan Rigo Ramis, Guillermo Barceló Liadó y Bernardo Alomar Rava, todos pertenecientes al Regimiento n.º 26, y el artillero Jaime Obrador, del Regimiento de Artillería.

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 6 de Enero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Francisco Agrasot González.

Imaginería.—Id. de Ingenieros don Antonio Fernández Hidalgo.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

La Sibila en la Capilla del Palacio de la Almudaina

Hoy día 6, festividad de los Reyes, a las seis de la tarde, se celebrará en el histórico Palacio de la Almudaina la repetición de la fiesta de la Sibila que tuvo lugar el día 26.

El acto estará especialmente dedicado al ejército, fuerzas auxiliares y legionarias que asistirán al mismo.

Como es sabido, esta fiesta ofrece uno de los aspectos más interesantes de nuestras ingenuas y cristianas tradiciones de Navidad que la «Capilla Clásica de Mallorca» ha restaurado desde hace tiempo y conserva cuidadosamente en todos sus detalles.

A causa de la limitación del local solo han podido reservarse un número reducido de invitaciones para las personas que, no siendo protectores de la Capilla, no pertenecen a las corporaciones a quienes está dedicado el acto.

Estas últimas recibirán directamente sus invitaciones. Las primeras pueden solicitarlas que quedan disponibles en la Secretaría de la Capilla, de 10 a 1 y de 6 a 8.

Todos los días, de 6 a 8, puede visitarse el «Nacimiento» instalado en la Capilla.

AYER SE CELEBRO

Consejo de Guerra

Ayer, a las cuatro de la tarde, en el local que ocupa el cuartel del Carmen, se reunió el Consejo de Guerra ordinario, en juicio sumarísimo, para ver y fallar la causa número 936, instruida por el comandante de Infantería don José Sáiz Cañellas, contra el paisano Alonso Nevado García, por incitación a la rebelión.

El Consejo quedó constituido en la forma que determinaba la Orden general del día 2 del actual, y que publicamos ayer, con la sola diferencia de que actuó de fiscal el teniente del cuerpo jurídico-militar don Jacinto Feliu, en sustitución del teniente auditor de 1.º don Ricardo Mulet Fiol.

Abierta la sesión, el señor Juez instructor dió lectura al apuntamiento en el que constan las declaraciones del encartado y de los testigos, así como los documentos aportados al mismo.

De dichas declaraciones se deduce que el procesado Alonso Nevado, de 69 años de edad, el día 25 de septiembre último en Sóller, incitó a unos artilleros a rebelarse contra sus superiores y al ser detenido opuso resistencia, amenazando a los que intentaban detenerle, con una herramienta.

Seguidamente, se concede la palabra al Fiscal, quien empieza su informe haciendo un análisis de las declaraciones y actuaciones que constaban en el sumario, sosteniendo que el delito que se imputa al encartado está previsto en el párrafo tercero del Bando publicado por el general Goded el 19 de Julio de 1936, al iniciarse el glorioso movimiento salvador de España.

Resume luego su informe pidiendo para el procesado la pena de muerte.

A continuación informa la defensa. Niega que su defendido pudiera hacer las manifestaciones que se le atribuyen y dice que si pronunció alguna palabra que pueda considerarse de desafeción al movimiento salvador de España, lo hizo en tono de broma.

Luego pregunta: ¿Qué podría ganar mi defendido, a su avanzada edad, si ganara uno u otro bando? Trata de justificar que Alonso Nevado, al pronunciar ciertas frases, no estaba en su cabal juicio, y termina pidiendo su absolución.

El Tribunal quedó reunido para édicter sentencia, que no será conocida hasta que la haya aprobado la superioridad.

ANOCHÉ SE CELEBRÓ

La Cabalgata de los Reyes Magos

Desaparecidas las circunstancias que desde el año 1931 impidieron la celebración de la Cabalgata de los Reyes Magos, anoche, organizada, como antaño, por la Juventud Antoniana, volvió a desfilar por las calles de esta ciudad la vistosa y espectacular comitiva.

Fué numerosa la concurrencia de gente en las calles para presenciar el paso del cortejo de los Reyes de Oriente.

El Ayuntamiento de Palma y la Guarnición aportaron su cooperación.

La Cabalgata, que salió de la carretera de Sóller y siguió el itinerario que ya conocen nuestros lectores, estaba formada de la siguiente forma: Guardia municipal montada, grupo de jinetes, banda de tambores del Ayuntamiento, jinetes con clarines precediendo el mago enarbolando la Estrella de Oriente, dos carrozas de estilo gótico, con sus correspondientes escoltas de jinetes, esclavos y etíopes.

Seguían los heraldos y a continuación iban los Magos que representaban los jóvenes Juan Sansó, Amador Sitjas y Francisco Bonnin.

Seguía, luego, una cuadrilla, en la que iba con uniforme de romano el joven José Casanovas y, finalmente, seguía un camión adornado con banderas y palmas, abarrotado de juguetes, cerrando la comitiva la Banda del Regimiento de Infantería.

Los Reyes, en la iglesia de los Padres Capuchinos, adoraron al Niño Jesús y pasaron a saludar a las autoridades.

Ya muy entrada la noche se retiró la Cabalgata.

Ayuntamiento

Visita

Estuvo en el Consistorio, con objeto de cumplimentar al Alcalde, el Comandante de la primera flotilla de submarinos franceses.

Fué recibido por el gestor municipal capitán señor Cirerol, y el secretario particular del Alcalde, señor Tous y Maroto.

Donativo

Estuvo también en el despacho de la Alcaldía el editor de las «Rondallas Mallorquinas» de Mn. Alcover, don Francisco de B. Moll quien ofreció un lote de dichas obras al Sr. Zaforteza con destino a ser repartidas, como obsequio propio del día de hoy, entre los niños palmesanos.

También manifestó el señor Moll al Alcalde que de las ventas de dichas obras realizadas estos días, que es de suponer tienen el mismo destino expresado, destina el 10 por ciento a la suscripción pro-cocinas económicas.

Fueral

El Alcalde asistió ayer al funeral que se celebró en la iglesia de San Francisco en sufragio del alma del héroe y malogrado aviador Arturo Rizzi.

La sesión del viernes

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19, del próximo viernes día 8 en segunda convocatoria.

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.

Extracto de los acuerdos, de las sesiones del mes de diciembre próximo pasado.

Obras.—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre construcción del Mercado de la plaza del Olivar.

Cultura.—4.ª Liquidación del grupo escolar de la calle de Cecilio Metelo.

4.ª Liquidación del grupo escolar de Hort Nou.

Fomento, Sanidad, H. y B.—Permisos para apertura de establecimientos industriales.

La repartición del «Premio Miguel Ballester Serra»

Con motivo de la festividad de principio de Año Nueva, y según ya está establecido desde el año anterior, verificóse con la acostumbrada solemnidad el reparto del «Premio Miguel Ballester Serra», instituido por la distinguida señora doña Rosa Cruellas, Vda. de Ballester, para honrar la memoria de su difunto esposo y a la vez para premiar la constancia en la asistencia a los ensayos de los músicos que componen la Banda Municipal de esta ciudad, que funciona bajo los auspicios de la sociedad la «Lira Sollerense».

Antes de celebrarse el acto de la repartición de dicho premio, en el templete de la plaza de la Constitución, la citada banda dió un concierto, a las once ejecutando con afinación y ajuste escogidas piezas de su repertorio y dos hermosos pasodobles de que es autor el malogrado señor Ballester, titulados «Sóller» y «Puerto Rico».

A las doce los componentes de la banda subieron a la Sala Capitular de la Casa Consistorial, donde estaban reunidos los señores que forman parte del Patronato del referido premio, bajo la presidencia del señor Alcalde, don Jaime Casanovas Pastor quien estaba acompañado por el señor Comandante Militar de esta Rvdo. Cura-Párroco don Rafael Sitjar, expresamente invitados al acto. Asistieron también al mismo la fundadora, doña Rosa Cruellas, y sus dos hijos, Catalina y Miguel.

Declarado abierto el acto por el señor Alcalde, pronunció un discurso el señor Vice-presidente de la «Lira Sollerense», don Miguel Puig Morrell, haciendo referencia a la institución del premio por la señora Cruellas a quien—dijo—por este motivo deben gratitud eterna los músicos de la expresada banda. Expuso a continuación los sacrificios que hacen dichos músicos en su constante labor, a quienes considera merecedores de apoyo moral y material no solamente de aficionados y del público, sino también de las autoridades de las que solicitó protección y correspondencia hacia la referida labor. Dijo que tal vez las circunstancias no sean propicias en estos momentos para dedicar la merecida atención a este asunto, añadiendo que, sin embargo, no por eso deben desalentarse los músicos, ya que es de esperar, en su día, se pueda premiar como es debido sus desvelos y esfuerzos. Después de terminar su discurso el señor Puig, fué largamente aplaudido.

Seguidamente, el Rdo. don Miguel Rosselló, Presidente de la citada entidad improvisó un bello parlamento dedicando un sentido recuerdo a la memoria del malogrado señor Ballester, quien —dijo— como de todos es sabido, estaba poseído de un fuerte amor hacia la música, este bello arte que tan poderosamente influye en el corazón, ennobleciéndolo, y que sirve para elevar los sentimientos de las personas en forma tal—como un vibrante frase expresó el señor Rosselló—que, pudiendo compararse a la célebremente simbólica palanca de Arquímedes, podría servir para alzar el mundo. Puso de manifiesto la desinteresada y decidida cooperación que han prestado los músicos al Movimiento nacional de salvación de España y les animó para que continúen prestándola hasta la victoria final que, confiando con la poderosa ayuda de Dios, no puede ésta tardar en llegar, y para luego dijo que esperaba que las dignas autoridades militar y civil que, para nuestro bien, ha plugado al Cielo depararnos, haciéndose cargo y reconociendo los méritos de los músicos, se servirán prestar todo su apoyo moral y material para premiarles. La entusiasta peroración del señor Rosselló fué muy aplaudida.

A continuación el señor Alcalde, contestando a dichos oradores, les dijo que él se complacía en poder manifestar que era un verdadero y ferviente enamorado de la Música, y que por lo tanto, podían confiar

siempre en su decidida protección en beneficio de dicho arte y del mejoramiento de la mencionada banda, como ha dado ya pruebas con anterioridad preocupándose en diversas ocasiones de la buena marcha de la misma y últimamente con su reorganización habiendo podido conseguir se unieran voluntariamente a ella todos aquellos elementos musicales dispersos que en otros tiempos formaban ya parte y que estaban separados. Exhortó a todos los músicos a seguir unidos y continuar estudiando con ahínco para mantener una agrupación digna de Sóller, añadiendo que no les faltará su apoyo para ello, y terminó felicitando a la señora Cruellas por la institución del referido premio, que sirve para estimular a los componentes de la Banda municipal así como a los que por su perseverancia se han hecho acreedores al mismo.

Las palabras del señor Alcalde fueron fuertemente aplaudidas por los concurrentes.

Seguidamente se procedió a efectuar el reparto de dicho premio entre los músicos que se lo han merecido por su mayor número de asistencias a los ensayos durante el último año 1936. Resultaron ser los siguientes: D. Matías Rebasas Salas, D. Bartolomé Durán Tomás, D. Antonio Vila Ripoll, D. Tomás Borrás Roig, don Salvador Colom Planas, D. Juan Benassar Sacarés, D. Miguel Calafat Cell, D. José López Ruiz, D. Sebastián Amengual Ferriol, D. Gregorio Negre Quetglas y don Bartolomé Dolz Sampol.

Por último el señor Alcalde dió un grito de «¡Arriba España!», que repitieron los asistentes, y dándose entusiastas vivas a Sóller, al señor Alcalde y al señor Comandante Militar se dió por terminado el acto, que como hemos dicho al principio, resultó ser de toda solemnidad y que tanto dice a favor del buen nombre de esta población.

RIALTO Hoy de 3'15 a 11 noche REDIMIDA por Tallulah Bankhead Dama por un día por Warren William, en español. Jueves.—IRENE DUNNE en BELLA ADELINA, y otras interesantes películas.

MODERNO Hoy de 3'15 a 11 noche Música en el aire por Gloria Swanson - Jhon Boles. ¿Conoces a tu mujer? en español por Carmen Larrabeiti. Jueves.—Spencer Tracy en NOCHES DE NUEVA YORK y Lina Yegros y Ramón de Setmenat en EL SECRETO DE ANA MARIA.

BALEAR Miércoles - Desde las 3 PROGRAMA MONSTRUO Tres grandes films nacionales AGUA EN EL SUELO por MARUCHI FRESNO y NICOLAS NAVARRO Rosario la Cortijera por ESTRELLITA CASTRO y NIÑO UTRERA ES MI HOMBRE por MARY DEL CARMEN y WALERIANO LEON ¡Programa insuperable! De miércoles 6 a domingo 10

Alcaldía de Palma ANUNCIO Esta Alcaldía pone en conocimiento de las personas que pueda interesar, que en el negociado de Gobierno y Policía de este Ayuntamiento, se admitirán durante las horas de oficina y hasta el día diez y ocho inclusive del corriente mes, instancias solicitando una plaza de Bombero de la Brigada Municipal. Las instancias podrán presentarse en papel blanco fijándose en el mismo un sello de 0'10 pts. del Paro Obrero y además tendrá que aereeditarse que el solicitante pertenece al ramo de construcción, así como haber cumplido los 20 años de edad y no exceder de los 30. Palma 2 Enero 1937 —El Alcalde, Mateo Zaforteza Musoles.

Majórica Hotel Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari. —Terreno.

Máquinas de coser Arreglo y restauración, trabajo garantizado. Juanot Colom, 11.

EN SAN FRANCISCO

Solemnes funerales en memoria del glorioso legionario aviador Arturo Rizzi

Con el templo verdaderamente cuajado de público, hasta tenerse que abrir las puertas, se celebraron ayer mañana los solemnes funerales en memoria del glorioso aviador que dió su vida por España.

presentaciones de la Marina, de diversos cuerpos del ejército y entidades civiles. Al pie del túmulo se hallaba el cuerpo Consular, entre los que pudimos distinguir al representante de Italia Sr. Facchi, al de Alemania Sr. Dede, al de Portugal Sr. Valdés, al de Guatemala Sr. Karakadze, al de Costa Rica señor Rosselló Cazador y otros.

Aginaldo

El día 1.º y en varios autos, las «margaritas» repartieron turrones y tabaco a las distintas guardias que prestan servicio en esta Plaza, cuyos soldaditos se mostraron encantados de los obsequios; también estuvieron repartiendo a los de Aviación. Regana, y a los que prestan guardia en los distintos puestos de Son Servera.

GACETILLAS

LOS BANCOS.—Hoy con motivo de la festividad de los Reyes Magos, los Bancos de esta ciudad abrirán sus ventanillas de 11 a 12 de la mañana, solamente.

HALLAZGO.—Por don José Forteza Arecio, domiciliado en la calle de San Bartolomé número 10, han sido hallados en la vía pública cinco décimos de lotería del sorteo que tiene que celebrarse el próximo día 11 del corriente, los que se hallan depositados en la Secretaría particular de la Alcaldía, a disposición del que acredite ser su dueño.

Gobierno civil

Rectificación

Habiéndose padecido el error al publicar el resultado del concurso para la construcción del Palacio de Comunicaciones, se vuelve a publicar la relación de concursantes con sus ofertas.

Antonio Salvá Torres, una baja del 15 por 100. Bernardo Salvá Campins, una baja del 8,65 por 100. Juan Ferrer Ginard, una baja del 8,50 por 100. José Miguel Serra, una baja del 7,50 por 100.

Gabriel Prohens Riera, una baja del 7,00 por 100. Sebastián Crespi Puigserver, una baja del 7,00 por 100.

Recaudación del «Plato Unico» correspondiente al 15 Diciembre 1936

De los pueblos del interior de la isla y Formentera, se han recibido las siguientes cantidades: San Juan, 56 ptas. Villafranca, 10; Manacor, 223'60; Felanitx (Del 1.º de Dbre), 1147'00; Puigpuñent, 45'15, id. Sineu, 129'60 id. Andraitx, 401'50 id. Valldemosa, 146'10 id. Lluçmayor, p74'25 id. Algaída, 143'75 id.; Maria de la Salud, 65'50 id.; Santañy, 5115'15 id.; Muro, 135'80 id.; Capdepera, 121'55 id.; Búger, 30; id.; Mancor del Valle, 17'40 id.; Escorca, 32'70 id.; Lloseta, 80'05 id.; Inca, 608'60 id.; Sancellas, 78'40 id.; Buñola, 122'30 id.; Santa Margarita, 151'15 id.; Marratxí, 262'40 id.; Calviá, 122'10 id.; Alaró, 314'40 id.; Esporlas 132'25 id.; Selva, 121'50 id.; Artá, 223 id.; Deyá, 93'90 id.; Escorca, 34'70 id.; Estalenchs, 61'65 id.; Bañalbufar, 74 id.; La Puebla, 225 id.; Villafranca, 18'20 id.; Son Servera, 101'50 id.; Lloret de Vista Alegre, 58'60 id.; Salinas, 127'05 id.; Sineu, 91'05 id.; Campos, 285 id.; Consell, 110'55 id.; Alcudia, 235'65 id.; San Lorenzo, 90'15 id.; Santa María, 171'45 id.; Fornalutx, 48'25 id.; Binisalem, 104'90 id.; Felanitx, 1005'40 id.; Formentera, 35 id.

Suma 9029'20 Hoteles, fondas, pensiones, etc., 925'50 ptas. Palma y alrededores Parroquia de San Francisco, 85'00 id. Parroquia de San Nicolás, 833'85 id.

ta el próximo día 9 del corriente, día en que se cerrará el plazo de inscripción.

Boxeo

Próxima función

Para el domingo próximo se tiene en proyecto celebrar una función de boxeo, en un local céntrico de esta ciudad.

Los organizadores señores Ledesma y Puig, tienen el propósito de organizar una función cada domingo con el fin de fomentar la afición a tan viril deporte.

En nuestra próxima edición daremos más detalles.

Suscripción para el homenaje al General Goded

[25 lista de donativos

Suma anterior, 69.138'65. D. Rafael Jaume, 5; don Lucas Oliver, 5; don F. Morey, 1; don J. Palmer, 1; don D. Vich, 1; don J. Mir, 1; don J. Berga, 1; don M. Villalonga, 1; don A. Barceló, 1; don F. Gual, 1; don A. Fiol, 1; don Pedro Suau, 1; don Burguera, 1; don Francisco Quetglas, 1; don Sampol, 1; don A. Gomila, 1; don Francisco Colom, 1; doña Margarita Bestard, 1; doña Virginia Sanches, 1; don C. Horrach, 2; don Bernardo Mesquida, 1; don Rafael Ferrer, 1; doña Antonia Palmer, 1; don M. Cabot, 1; don R. Mariano, 1; don M. Amengual, 1; don Bartolomé Oliver, 1; don A. Mas, 1; don A. Mas, 1; don A. Moragues, 1; doña María Ginestra, 1; don S. Company, 1; don Guillermo Homar, 1; don Onofre Rosselló, 1; don C. Servera, 1; don Ramón Jaime Ferrer, 1; don R. Ramón, 1; don Bartolomé Vicens, 1; don Salamanca, 3; don F. Lladó, 1; don Tomás, 1; don Bartolomé Vich, 1; don José Seguí, 1; don Gregorio Estarellas, 3; don Juan Cifre, 1; doña Maria Rover, 1; don Antonio Ferrer, 2; don José Roselló, 1; don Francisca Ramón, 1; Entregadas en la Banca March, 2'50; Varios clientes de la misma, 13'80. Total 69.219'95

26 lista de donativos

Suma anterior: 69.219'95. Don Bartolomé Mayor Caner (segundo donativo), 5; don Guillermo Rubert Morell, 25; Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, 500; Personal de dicha Caja, 273'50; don Bartolomé Nadal, 1; don Eladio Rico, Registrador de la propiedad de Manacor, 25; Personal de Viajes Marsans Sociedad Anónima, 25; don Salvador Galmés, Pbro., 5; doña Catalina Frontera, 5; don Bartolomé Llinás, 5; don Antonio Mut, 5; don Juan Ferrer, 5; doña Marta Oliver, 5; don Bonnin, 5; Y. Y. M. M. 25; don Miguel Salvá, 2'50; señora viuda de Garau, 25; Pequeños donativos recaudados en el Banco de España, 61; don Ernesto Guardia Liaurador, 25; Personal de las Oficinas de Ibiza de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros, 13; don Antonio Pons comerciante, 13'25; don Bartolomé Martí, 2; Sindicato Agrícola de la Colonia de Pollensa, 5; don Juan Pagés, 5; un anónimo, 2; don Francisco Terrasa, 5; don Antonio Salom, 2; don Francisco Palmer, 5; un Hermano de la Misión, 2; doña María Lliteras, 2; don José Isern, 1'25; don Rafael Abraham, 3; don Rafael Barceló, 5; don Pedro Pascual, 5; don Pedro Sastre, 4; don Juan Ramis, 2; doña Esperanza Lloret, 2; Pequeños donativos en el Banco de España, 63'40; señores Jefes, Oficiales, Suboficiales, personal auxiliar y tropa del Batallón de Ingenieros de Mallorca, 442'10; don Isidro Viarte Martínez (segundo donativo), 5; Fomento Agrícola de Mallorca, 2.000. Total: 72.836'95.

Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía, ha tenido a bien conceder un plazo de sesenta días que finalizará el 14 de marzo próximo a la hora trece, para que los tenedores de cédulas de la Beneficencia Municipal, las presenten al Negociencia de Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, para la revisión correspondiente, debiéndose presentar en días y horas hábiles de oficina.

Trascurrido el expresado plazo se considerarán nulas las que no hayan sido revisadas. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Palma 4 de enero de 1937.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Hace 15 días

falta un perro de raza perdiguero de 10 meses de edad, color chocolate con unos dedos blancos con pecas chocolate se gratificará al que lo entregue. Informes: «El Día» Danús, 2.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Se compra

dos máquinas de escribir usadas en buen estado. Razón: «Hisma» Ltda. Plaza Libertad, 7. Entl.º.

Familia Castellana

Ofrece habitación soleda con pensión para caballero o matrimonio, e. onómico. Plaza Mercadal, 5, segundo.

Compráramos

Muebles para despacho en buen estado. Ofertas por escrito a «Itálica», San Nicolás, 42.

RADIOGRAMAS

España

La epidemia de tifus en Madrid está haciendo estragos Salamanca 5.—La epidemia de tifoidea está haciendo estragos en Madrid, donde todos los hospitales están llenos de atacados. Más acerca del atropello cometido con el vapor «Palos» Santander 5.—El comandante del crucero alemán «Koenigsberg» envió al gobierno de Valencia un radiograma ofreciendo poner en libertad al vapor «Aragón», y renunciando a tomar más represalias, si se devuelve la libertad a los españoles que se encontraban a bordo del vapor «Palos», y si se entrega el cargamento de dicho buque, confiscado por los vascos.

El Comité de no intervención Londres 5.—El comité de no intervención celebrará una sesión esta tarde a las 3.

La disolución del «POUM» en Barcelona.—Cataluña esclava de los Soviets.

Londres 5.—El periódico «The Times» escribe que, a consecuencia de desavenencias, el «POUM» (partido obrero de unificación marxista), ha sido disuelto, causando así una transformación en la camarilla catalana llamada gobierno. El «POUM» declara que la transformación se efectuó por orden de Moscú, que quiso que dicho partido aniquilara a sus propios trotskistas con los métodos brutales de la URSS. El corresponsal de dicho periódico dice que Cataluña recibe órdenes exclusivamente del gobierno de los soviets y que si no obedeció se la amenaza inmediatamente con dejarla sin armas ni municiones; añade que Cataluña ha llegado a ser el primer Estado comunista en la Europa occidental.

Méjico

La estancia de Trotzky en Méjico

Méjico 5.—Según el periódico «Universal» el vapor «Ruth» ha de llegar el día 9 de enero actual al puerto de Obregón (estado de Tabasco), donde Trotzky habrá de permanecer hasta que el gobierno le haya señalado una residencia.

El ministro de negocios extranjeros de Méjico declaró nuevamente a la prensa que Trotzky disfrutará de mucha tranquilidad en Méjico, con la condición de no manifestar ninguna actividad política.

Rusia

Se intensifica en Rusia el movimiento anticomunista

Moscú 5.—El periódico «Pravda» acusa a Radek, Dyatkov y Sokolnikoff, de admitir las ideas de Trotzky. El gobierno de los soviets decidió aplazar definitivamente el movimiento anticomunista, y prohibió las asambleas de obreros y campesinos.

Se han constituido destacamentos armados de la GOU, especialmente, pero el número de los rebeldes aumenta cada día, y los soldados abandonan las filas del ejército rojo, pasando a las de los anticomunistas.

Francia

La política del Mediterráneo

París 4.—El gobierno francés desea concluir con Italia un acuerdo referente al Mediterráneo, similar al acuerdo anglo-italiano, según se dice en los centros diplomáticos de la capital francesa, que añaden que el gobierno británico está dispuesto a apoyar dicho proyecto.

Sin embargo, hasta que el embajador de Francia no se haya posesionado de su cargo en Roma, es poco probable que se llegue a semejante acuerdo.

París 4.—Comentando el acuerdo anglo-italiano, el periódico «Le Journal» pregunta qué papel ha desempeñado Francia en el asunto.

Si Francia no desea perder «en el juego», debe revisar inmediatamente su política, pero un acuerdo franco-italiano hubiera sido más fácil de conseguir antes del acuerdo anglo-italiano.

El órgano socialista «Le Populaire» se adhiere a la opinión del ministro francés de Negocios Extranjeros, Delbos, de que Francia ha de ganar con un acuerdo anglo-italiano duradero.

Los periódicos expresan generalmente la esperanza de que el acuerdo anglo-italiano es el preludio de la reconciliación entre Francia e Italia.

Inglaterra

Eden y la situación española

Londres 5.—El ministro Eden vuelve hoy de sus vacaciones para celebrar una conferencia con sus colegas sobre la situación de España, la cual causa graves preocupaciones.

El periódico «Daily Telegraph» escribe que Inglaterra mantendrá su soberanía cueste lo que cueste, y que los buques británicos tendrán toda protección de los barcos de guerra ingleses.

El Parlamento reanudará sus tareas el próximo 19.—Se examinará la situación en el extranjero

Londres 5.—Es probable que el primer ministro vuelva el viernes próximo a esta capital.

El ministro de Finanzas, Neville Chamberlain, que ha pasado diez días en Bando (Francia) está en camino para Londres.

El primer lord del Almirantazgo ya

se encuentra en esta capital y conferencia con Eden.

El Parlamento reanudará sus trabajos el día 19 de enero actual y antes los ministros estudiarán el extenso programa de legislación que se ha discutido.

No habrá más vacaciones parlamentarias hasta el mes de julio, salvo algunos días en Pascua de Resurrección y Pentecostés.

La primera sesión del gabinete, desde las vacaciones, se celebrará la semana próxima y es probable que se examinará detenidamente la situación en el extranjero y especialmente los aspectos internacionales de la guerra civil española.

La muerte del almirante Behncke

Londres 5.—La prensa inglesa hace extensos comentarios sobre la muerte del almirante Paul Behncke.

El periódico «Daily Telegraph» escribe que era uno de los oficiales de más capacidad de la antigua flota imperial, y que fué principalmente su influencia que hizo que, durante la primera parte de la gran guerra la flota alemana se abstuviera de entrar en combate con los ingleses en alta mar.

Las maniobras hábiles del almirante Behncke, que mandaba entonces la tercera escuadra cerca de Jutlandia, impidieron que la flota alemana quedara destruida.

La abolición de capitulaciones en Egipto

Londres 5.—La Conferencia internacional referente a la abolición de las capitulaciones en Egipto y de los tribunales mixtos tendrá lugar el día 12 de abril próximo en Montreux (Suiza); las invitaciones serán enviadas dentro de algunos días.

Se publicará el programa de la conferencia a principios de febrero próximo.

Alemania

El acuerdo anglo-italiano es acogido favorablemente en las esferas oficiales

Berlin.—En los centros competentes de esta capital se dice que Alemania acoge el acuerdo italo-británico referente al Mediterráneo con una satisfacción especial, como acoge todo acontecimiento capaz de asegurar la estabilización de la paz.

El acuerdo firmado en Roma por el ministro italiano de Negocios extranjeros y por el embajador de Gran Bretaña, sir Erich Drummond, aparta todo cuanto era desagradablemente anormal en las relaciones italo-británicas y podía comprometer el funcionamiento armonioso de la cooperación europea.

En Berlín se interpreta el acuerdo nuevo como la expresión de la buena voluntad por ambas partes, para llegar a una solución satisfactoria para ambas.

Es de lamentar que dicho método no se haya aplicado antes.

Varios arreglos indispensables en el interés de la estabilización de la situación europea habrían sido más fáciles de conseguir.

Se puede, pues, considerar el acuerdo como signo precursor de un porvenir más feliz.

No se prepara informe sobre asuntos coloniales

Berlin 5.—Los rumores que circulan en el extranjero y según los cuales el ministro de Economía nacional, en colaboración con von Ribbentrop, está preparando un informe alemán sobre asuntos coloniales, no tienen fundamento alguno.

Italia

El pacto con Inglaterra es exclusivamente político

Roma 5.—Se desmiente en dicha capital los rumores referentes a un complemento financiero del pacto anglo-italiano, puesto que dicho pacto tiene un carácter exclusivamente político.

La expedición al lago Tana

Roma 5.—Numerosas personalidades importantes del comercio y de la industria, encargadas de la exploración de la región del Lago Tana, se embarcaron ayer en el puerto de Brindisi, para ir en primer lugar a Addis Abeba.

Entre los miembros de dicha misión se encuentran el subsecretario de Estado para agricultura, Tassinari, y el presidente de la asociación de antiguos combatientes, Crollalanza.

Estados Unidos

La cuestión de la neutralidad

Washington 5.—La Cámara de los Representantes discutirá en breve nuevas medidas legislativas referentes a la neutralidad.

En los centros oficiales se cree que el Presidente Roosevelt extenderá la prohibición de exportación de material de guerra a Alemania, si las relaciones entre ambas naciones se agravan.

Grecia

El acuerdo anglo-italiano

Atenas 5.—La prensa griega acoge muy favorablemente el acuerdo anglo-italiano, que considera como un medio de apaciguamientos en el Este del Mediterráneo.

Se vende

Motor Eléctrico, 5 HP. nuevo con amperímetro y disparo automático por 500 pesetas. Informes: en «El Día» Danús 2.